Projekt: "Schule mit Unternehmerneist!

"Man hat gelernt mit anderen zu kommunizieren"

Fr 17.02.23 | 18:19 Uhr



Brandenburg investiert 600.000 Euro in das Projekt "Schule mit Unternehmergeist". Damit sollen junge Menschen für unternehmerisches Denken und Handeln begeistert werden. Ausgewählte Firmen wurden am Freitag in Frankfurt (Oder) vorgestellt.

Kunstwerke aus dem 3 D-Drucker, bedruckte Baumstämme oder selbstgemachte Kräutertees - alles Produkte, die im Rahmen des Projekts "Schule mit Unternehmergeist" am Konrad-Wachsmann Oberstufenzentrum (KWOSZ) in Frankfurt (Oder) entstanden sind. Ausgewählte Schülerfirmen wurden am Freitag vorgestellt.

Fine davon ist "SNACKOS7" die Schülerinnen und Schüler gemeinsam mit dem Unternehmer Martin Schmidt aus Eisenhüttenstadt initiiert haben. "Snackosz ist das Schülerbistro, die auch Caterings außerhalb der Schule anbieten, wie zum Beispiel heute Abend bei der Vintage-Fashion Show im 'Kukuryku' in Frankfurt (Oder)." Im Angebot gibt es süße und herzhafte Hefekloβburger.



hrkraftqualifikationen

Beamtenstatus auch

für Seiteneinsteige

Brandenburg

ermöglicht

Selbstständigkeit wird gestärkt

Brandenburgweit gibt es derzeit 142 Schülerfirmen (Stand: 20.11.2022) an verschiedenen Schulformen. Gefördert wird das Projekt in diesem Jahr mit 600,000 Euro vom Land.

Bildungsministerin Britta Ernst (SPD) sieht darin eine gute Möglichkeit, die Selbständigkeit junger Menschen zu fördern: "Man muss dann für das Schülercafé auch mal eine Kalkulation machen und versteht dann auch den Sinn von Mathematik vielleicht etwas besser. Es ist sehr beeindruckend zu sehen, wie Jugendliche dann auch so einen Prozess hinkriegen, sie müssen ja Aufgaben verteilen, sie müssen sich mit Hierachien auseinandersetzen und letztlich auch Kunden zufrieden

denburg geger

machen", sagte die Ministerin dem rbb. All diese Aufgaben würden eine gute Voraussetzung für den Berufseinstieg bieten, so Ernst weiter

Seminarkurs vermittelt Know-How rund ums Gründen

Die Wirtschaftslehrerin Nadine Heinrichs unterrichtet am KWOSZ den Seminarkurs "Unternehmensgründung", wo Schülerinnen und Schülern die wichtigsten Grundlagen vermittelt bekommen: "Worauf man achten muss, was ein Businessplan ist. Finanzen, Marketing, das können sie alles erleben", sagte Heinrichs. Für die Umsetzung der Ideen wird mit verschiedenen Firmen aus der Region zusammengearbeitet.

Till Friedrich aus Müllrose hat von 2019 bis 2022 am KWOSZ gelernt und dort das Unternehmen Waffeltastisch gegründet. Inzwischen studiert der 19-Jährige an der Humboldt-Universität in Berlin. Auf die Arbeit an seiner Schulfirma blickt er gern zurück: "Es hat verdammt viel Spaβ gemacht. Man hat auch gerlernt, mit anderen Leuten wirklich zu kommunizieren und Kooperationen zu schließen, oder sich auch mit anderen zu vernetzen. Es macht tausend Mal mehr Spaβ als Mathe oder irgendein anderes Fach. Dafür geht man gern zur



Schule.

Schulen in Brandenburg Experten: Fünf-Punkte-Progran sher ohne Wirkung

Forderung nach mehr Zeit und Freiräumen

Nadine Heinrichs, die auch stellveretrende Schulleiterin des KWOSZ ist, steckt viel Herzblut und Energie in das Unternehmerschulprojekt. Sie wünscht sich von der Politik mehr Zeit für die Umsetzung: "Es ist mehr als der reine Unterricht und ganz viele Kollegen wollen das auch gerne leisten, aber dann muss man auch die Rahmenbedingungen schaffen." Dafür brauche es auch genügend Lehrkräfte, um solche Freiräume zu ermöglichen.

derzeit zu kämpfen. Bildungsministerin Britta Ernst will mit verschiedenen Maßnahmen, der n <mark>entgegen wirken.</mark> So sollen mehr Ausbildungsangebote geschaffen, Seiteneinsteiger mit einem Bachelorabschluss verbeamtet und Schulassistenzen geschaffen werden, sagte Ernst dem rbb: "Unser jetziger Vorschlag ist, dass ein Volumen von rund 200 Stellen, die wir wahrscheinlich schwerlich mit Lehrerinnen und Lehrern besetzen können, einfach umzuwandeln, indem wir sie

Doch gerade mit dem Lehrkräftemangel hat Brandenburg

Sendung: Antenne Brandenburg, 17.02.2023, 16:10 Uhr

mit Schulassistenzen oder Sozialarbeitern besetzen.

^







Mit Material von Felicitas Montag

"Zug der fröhlichen Leute" in Cottbus **Zehntausende** kommen zu Ostdeutschlands größtem

Karnevalsumzug

Polizei schießt auf bewaffnete Jugendliche im Hauptbahnhof

Staatsschutz ermittelt Drohbrief mit Revolverkugel an Senatorin Jarasch löst

uventa" droht zu Berliner Seenotretter zeigen Italienische Behörder



... BELEACEBOOK ... BEI YOUTUBE

... BEI TWITTER

... IM PLAY STORE

... IM APP STORE



NACH OBEN

